

令和4年7月20日 一学期終業式

校長の話 「努力の足跡をふり返ってみましょう」

校長 上村哲也

一階の廊下を通ると、1年生が描いたおいしそうなかき氷の絵が並んでいて、とても涼しい気持ちになります。いよいよ夏休みがやってきますね。

今朝のみなさんは、随分と元気なあいさつをしていました。あいさつを交わすとそれだけで楽しい気持ちになりますね。

今日で1学期が終わります。コロナ禍は相変わらずですが、行事もほぼ予定通り行うことができ、今日を迎えることができました。まず、児童のみなさんや保護者のみなさん、先生方の協力や努力に感謝します。

さて、この写真を見てください（2016年の卒業アルバムから）。この男の子を知っていますか。「柳田大輝（やなぎた ひろき）」さんです。現在の彼の姿を紹介します。

・・・2022 オレゴン世界陸上 男子4×100mリレーチームの動画を視聴・・・

<https://www.jaaf.or.jp/wch/oregon2022/>

世界陸上に挑むにあたり、こんなコメントも残しています。

小学校のころに「日本代表になりたい」と思うようになり、今年、本当に自分が日の丸をつけて走れるようになった。代表になったからには、メダルを取ったりしてきた今までの日本代表の実績に恥じないような走りができればいいなと思う。

柳田選手は、一小から一中を卒業し、今は東洋大学に在籍しています。

彼が6年生の時、私は教頭として一小に勤めていました。明るくユニークなところがあり、楽しく小学校生活を送っていましたが、走ることや跳ぶことについては本当に一生懸命でした。運動会で活躍していた姿を今でもよく思い出します。卒業アルバムには、次のようなことが記されています。

ぼくは秋の陸上大会のために〇〇先生と毎日練習しました。期待に応えるために毎日一生懸命練習しました。たまに辛い練習もあったけれど最後までやりきることができました。でも、結果は二位でした。・・・その次の日から県大会に向けて練習を再開しました。毎日、毎日、雨の日でも体育館で練習をしました。その練習の成果が実ったのか、市で一位だった子に勝つことができ、三位に入賞することができました。ぼくが三位に入れたのは〇〇先生や〇〇先生など、支えてくださったたくさんの方々のおかげだと思いました。

高い目標を掲げて努力してきた姿は立派ですね。日本時間の7月23日（土）午前10時05分から始まるリレーに出場するかもしれません。これからの活躍を期待し、みんなで応援しましょう！

ところで、今の一小にも彼と同じように、すぐそこに迫っている館林市小学生水泳記録会を目標として練習に励んできた皆さんがいます。ここで大会に出場する19名の選手を紹介しましょう。

・・・名前と出場種目を紹介し、代表が抱負を述べました。・・・大会は7月26日(火)に行われます。学校の代表として頑張っ



それから、目標に向かって努力を重ねた人は他にも大勢います。皆さんもその中の一人ではありませんか？

今日、担任の先生から通知表が手渡されます。それには、みなさんそれぞれの努力の足跡が記されています。文字を丁寧に書いていた人、たくさん発表した人、係の仕事に取り組み責任を果たした人、進んで手伝ってくれた人、友だちを助けてあげた人。私は全員の通知表に目を通して見ます。皆さん一人一人の努力の足跡をたくさん見ることができ、とても嬉しい気持ちになりました。目立たず地味なことであっても、頑張っ

私たち教師は、みなさんのいろいろな場面での活躍を思い浮かべ、たくさんあるみなさんの良さの中から、ご家族のみなさんに一番お伝えしたいことを選び、これからの学校生活に役立ててほしいと願って通知表をつくりました。通知表は私たちからの応援メッセージです。ぜひ、大切に読んでください。先生方のメッセージを参考にして、自分の良さを知り、自信を深めたり新たな目標を立てたりして欲しいと思います。

これで話は終わりです。心も身体も健康で楽しい夏休みを過ごしてほしいと思います。8月29日(月)に元気な姿でまた会いましょう。

